



うえのきたしょう 上野北小だより

だい ごう
第9号 2025(R7).11.28

はっこうしゃ こうちょう たなか ともひこ
発行者 校長 田中 智彦

がくしゅうはっぴょうかい 学習発表会

11月15日(土)の午前中に学習発表会を行いました。1年生は「おむすびころりん」、2年生は「お手紙」、3年生は「三年峠」の音楽劇、4年生は「365日の紙飛行機」「トレイントレイン」を手話で歌い、5・6年生は THE BLUE HEARTS の元ドラマー梶原徹也さんに作曲していただき、西山の棚田をイメージしたタイヤ太鼓演奏を行いました。どの学年も本番に向けて練習を積み重ねていただけに、見応えのある仕上がりになっていました。体育館いっぱいに保護者や地域の方々に来ていただき、子どもたちは緊張しながらも最後までやり切ることができました。こうした緊張感を味わえるのも、これまで精一杯練習をしてきたからだと思います。実りの多い「本当の楽しさ」を味わえる時間となりました。



人権トーク＆ライブ

～誰だって必死で生きてんだ！～

11月15日(土)の午後からは新居・長田両地区の住民自治協議会と人権啓発草の根運動推進会議及び本校PTAと本校主催による人権トーク＆ライブを行いました。本年度のゲストはタイヤ太鼓の練習で THE BLUE HEARTS の元ドラマー梶原徹也さんに帯同していただいている名張市を拠点として活動されているシンガーソングライターの堀口慎太郎さん。自身の経験をもとに「まずは隣にいる人を大切にしてほしい」「どれだけ嫌なことがあっても人を攻撃するような人にはなってほしくない」「何を言っても、何をやってもいいということではない」といったメッセージを音楽と共に届けてくれました。小さな子どもから大人まで、全ての人の心に響く「ヒーロー」を始めとする楽曲を聴き、音楽には垣根がないと改めて体感できました。アンケートには、来年度もお願いしたいとの声が多数寄せられました。

修学旅行・見学調査

1・2年生は 9月26日(金)にいがっこ給食センター元気と白鷺公園と伊賀焼伝統産業会館へ、3年生は 9月25日(木)に長田地区市民センターと伊賀市役所と消防署へ、4年生は 10月23日(木)にかぶとの森テラスと三重県立博物館「MieMu」へ、5年生は 10月16日(木)に三重大学と白塚漁港とマルゴ水産へ、6年生は 10月30日(木)～31日(金)に龍安寺、立命館大学、国際平和ミュージアム、金閣、銀閣、宇治平等院鳳凰堂、コトブキ陶春での絵付け体験、太秦映画村へ行ってきました。

見学に行く前から「ここへ行くねんで」「めっちゃや楽しみ」「学食のご飯、おいしいかな」と子どもたちはこの日を心待ちにしていました。保護者の方々には、朝早くからお弁当の用意や、学校までの送迎等をお願いすることになりました。ご協力いただき、誠にありがとうございました。

子どもたちは一つ一つの見学先で初めて見る物や今まで経験したことのない活動に出会い、新たな学びと共に、これまで学んできたことを深める機会としていました。こうした体験活動を意図的かつ計画的に学習活動に取り入れていくことは、子どもたちの好奇心等のゆたかな心情を育んだり、キャリア教育として将来の展望を描いたりすることにつながるのではないかと改めて考えさせられました。それだけに、これからも社会科や総合的な学習の時間を切り口に、見学調査等を繰り広げていきたいと考えています。

見学先の子どもたちの様子などは、HPに掲載しておりますので、お時間の許す限りご覧ください。



1・2年生



3年生



4年生



5年生



6年生



6年生

ブレイクタイム

最近、めっきりと寒くなってきました。朝、登校してくる子どもたちの安全を見守るために立っていると、多くの子どもたちが元気な声で「おはようございます」と、返してくれます。朝のあいさつは、本当に元気をくれます。寒さも一気に吹き飛びます。子どもたちの声に負けないように、はっきりとあいさつを返しています。こうしたあいさつや「ありがとうございます」の声があふれる学校であり続けたいと思っています。ご家庭でもお声かけいただいているとは思いますが、今後とも子どもたちにいっぱい声をかけてください。